
 
Москва, 4 октября 2012 Владимир Константинович Вербицкий, первый заместитель 
директора  Российского  института  директоров,  член  правления  НП  «Сообщество 
профессионалов финансового  рынка  «САПФИР»        и    Наталья Юрьевна  Абалихина, 
руководитель  подготовки  и  проведения  праздника  «День  финансиста  2012», 
побывали  в  Российской  экономической  школе,  где  встретились  с    Сергеем 
Маратовичем  Гуриевым,  ректор  РЭШ  и  президент  Центра  экономических  и 
финансовых исследований и разработок РЭШ, д.э.н., к.ф.‐м.н..  

 
Представители оргкомитета Премии «Репутация года  2012» Вербицкий В.К. и 
Абалихина Н.Ю. поздравили Сергея Маратовича  с  победой и  вручили памятный 
приз и диплом лауреата в номинации «Лучший независимый директор финансового 
рынка», которая учреждена по инициативе Российского института директров.  
 
Победитель премии  Гуриев С.М. дал короткое интервью и ответил на несколько 
вопросов участников встречи: 
 
Н.А.:  Сергей  Маратович,  чем  является  для  Вас  награда  «Репутация  года  ‐  2012»  в 
номинации «Лучший независимый директор финансового рынка»? 
 
С.Г.:  Для  меня  это  большая  честь  и  мои  коллеги  –  руководители  Российского 
института  директоров  ‐  мне  рассказывали,  что  я  соревновался  за  эту  премию  с 
выдающимися людьми, и очень лестно, что я получил эту награду. Мне кажется, что 
для  члена  Совета  директоров  репутация  –  это  и  есть  самый  главный  актив,  и 
конечно же, именно репутация ‐ это то, за что отвечает член совета директоров, чем 
он  рискует,  и  то,  что  заставляет  его  работать  хорошо.  Поэтому  для  меня  это 
фактически  признание  профессионализма  как  члена  совета  директоров,  для  меня 
это действительно, очень приятно. На самом деле я каждый день стараюсь работать 
так, чтобы поддерживать высокую репутацию, поэтому мне особенно приятно, что 
люди на рынке считают, что такая репутация у меня есть. 
 
Н.А.:  Мы  знаем  о  Вашем  большом  вкладе  в  развитие  российской  финансовой 
системы,  каковы,  на  Ваш  взгляд,  на  сегодняшний  день  наиболее  актуальные 
проблемы в российской финансовой сфере? 
 
С.Г.:  Как  и  в  других  областях  экономики,  главная  проблема  ‐  это  доминирование 
государства. Я член Совета директоров Сбербанка, и я горжусь, какой путь прошел 
Сбербанк  за  несколько  лет.  Но  конечно,  в  России  не  сокращается,  а  растет  рост 
государственных  банков  и  инвестиционных  банков,  это  не  может  не  вызывать 
опасения,  потому  что  в  любой  области,  в  и  в  финансах,  в  том  числе,  конкуренция 
крайне важна, и в этом смысле мы все на финансовом рынке обеспокоены тем, что 
пока государство играет слишком большую роль. 
 
Н.А.:  Как  вы  видите  развитие  российской  финансовой  системы  в  дальнейшем  с 
учетом этих проблем? 
 
С.Г.:Несмотря  на  тот  путь,  что  прошла  Россия  за  последние  5‐10  лет,  потенциал  у 
развития финансового  сектора  огромный.  У  России  по  прежнему  есть финансовые 
сектора, которые недостаточно хорошо развиты, они будут очевидно развиваться, и 
я  и  как  ученый  и  как  практик  знаю,  что  в  отличие  от  того,  что  говорят  люди  на 
улице, финансы – это ключевая отрасль для развития роста всей экономики, причем 



не  только  тех  секторов,  на  которые  люди  почему‐то  часто  смотрят  сверху  вниз, 
говоря о сырьевых секторах, хотя в сырьевых секторах нет ничего недостойного, но 
и высокотехнологичных секторов, потому что именно финансовый сектор помогает 
создать  структуры,  институты  и  ресурсы  для  самых  инновационных  компаний,  в 
том числе компаний, основанных на идеях и на знаниях, и все, что нас окружает, на 
самом деле, так или иначе создано благодаря финансовому сектору. 
 
В.В.: Сергей Маратович, можно Вам задать «провакационный» вопрос? Вчера я был 
на  очередном  форуме  «Эксперт  400»,  где  один  из  участников  форума  представил 
свой прогноз, какая компания в России будет крупнейшая по капитализации в 2020 
году. Вы знаете, какая это будет компания? 
 
С.Г.:  Сбербанк. 
В.В.:   Прогноз  эксперта был не так определенен,  от  сказал,  что  это будет банк. Вы 
согласны с этим прогнозом? 
 
С.Г.:  Я думаю, что все будет зависеть от цен на нефть. Потому что вопрос для банка 
встает  от  компаний  нефтегазового  сектора,  и  если  цены  на  нефть  снизятся,  то 
конечно, Сбербанк будет первым. В принципе, я могу себе представить, что в России 
будет создан Почтовый банк, он будет еще больше, чем Сбербанк, но, мне кажется, 
что в России до 2020  года  эту  задачу решить невозможно. Но в целом банки –  это 
бизнес, который будет развиваться быстрее, чем ВВП России, во‐вторых банки – это 
бизнес, в котором размер имеет значение, поэтому вполне возможно, что Сбербанк 
будет банком такого размера.  
 
Н.А.: Спасибо большое, Сергей Маратович, желаем Вам успехов, и свершения планов, 
а мы будем с интересом читать Вашу книгу «Мифы экономики». 


